



Société Française de
Médecine du Travail



Société Française d'Allergologie



Société de Pneumologie
de Langue Française



PAthologies Pulmonaires Professionnelles Environnementales et Iatrogènes

Compte-rendu de l'activité du groupe PAPPEI au cours de l'année 2012

Dans le domaine de la formation continue, le Groupe PAPPE a continué à être en 2012 force de proposition pour les congrès annuels de pneumologie (CPLF) et allergologie (CFA), tant au plan des sessions scientifiques que les cours de perfectionnement et ateliers.

Dans le domaine des publications, la série « Pollens et pollinoses » a fait l'objet de parutions itératives, au cours de l'année 2012 dans la Revue des maladies respiratoires. Neuf articles de cette série sont déjà parus, il en reste 3 à paraître en 2013. Un autre article, portant sur le syndrome d'hypersensibilité chimique multiple, a par ailleurs été publié.

Au plan scientifique, le Groupe PAPPEI

-a continué à encadrer le développement de l'ONAP II (Observatoire national des asthmes professionnels) qui fait intervenir les départements du Doubs, Territoire de Belfort, Haut et Bas-Rhin et, plus récemment, la Gironde, les Yvelines et le Val-de-Marne.

-a initié une réflexion sur l'identité nosologique du cancer pleural primitif et sa différenciation par rapport au mésothéliome pleural, discussion qui trouve notamment son intérêt dans le domaine de la reconnaissance des maladies professionnelles liées à une exposition ancienne à l'amiante

-a réfléchi à une possible extension des tableaux des maladies professionnelles, notamment en direction des BPCO d'origine agricole.

Ordre du jour :

- Propositions du groupe PAPPEI pour les congrès à venir
- Publications du groupe PAPPEI
- Réflexion sur le cancer pleural primitif
- Proposition d'élargissement des tableaux MP vers la BPCO
- Point sur les bérylloses
- Questions diverses